

davon entfernt, es anzunehmen, weil er, wie er sagte, durch das Bewußtsein, das Unglück eines ehrlichen Mannes abgewandt zu haben, überflüssig belohnt war.

Von da gingen sie wieder unter Segel, um nach England zu schiffen. Aber auf dieser Fahrt ereignete sich ein trauriger Unfall. Der alte Donnerstag wurde plötzlich krank; alle angewandten Bemühungen, ihm zu helfen, waren vergebens; er starb. Was Freitag dabei litt und wie tief er den Tod seines geliebten Vaters bejammerte, könnt ihr euch vorstellen. Auch die beiden Lamas konnten das Seefahren nicht vertragen, und starben.

Das Schiff langte endlich zu Portsmouth, einem der bekanntesten Häfen in England, an. Hier suchte Robinson die Offizierswitwe auf, der er die Edelsteine zustellen wollte. Er fand sie; aber in dem allerkläglichsten Zustande. Da sie seit zwei Jahren von ihrem verstorbenen Manne ganz und gar keine Unterstützung mehr aus Ostindien erhalten hatte, so war sie nach und nach mit ihren Kindern in die allgerühmte Armuth versunken. Ihre Leiber waren kaum noch mit einigen alten Lumpen bedeckt, und Hunger und Elend hatten das Gesicht der Mutter und ihrer Kinder mit Todtenblässe überzogen. Robinson erntete hier abermals die Wonne ein, deren jeder gute Mensch genießt, wenn die göttliche Vorsehung sich seiner als eines Werkzeuges bedient, um dem Elende anderer Menschen ein Ende zu machen. Er übergab die Edelsteine, und sah darauf die hinweisende, schon halb verhungerte Familie, wie eine fast schon erstorbene Pflanze nach einem erquickenden Sommerregen, in wenigen Tagen wieder aufblühen, und einer Glückseligkeit genießen, auf die sie für dieses Leben schon längst Verzicht gethan hatte.

Da hier gerade ein Schiff vor Anker lag, welches nach Hamburg bestimmt war, so verließ er seinen bisherigen Führer, um ihn nicht weiter zu bemühen, und ging, von Freitag begleitet, an Bord dieses Hamburgischen Schiffes, welches bald darauf die Ankerlichtete.

Auch diese Fahrt ging geschwind und glücklich von Statten. Schon hatten sie Heiligeland oder Helgoland im Gesichte; schon erschienen am fernen Gesichtskreise Robinsons geliebtes Vaterland, bei dessen Anblick ihm das Herz vor Freuden zerpringen wollte; schon näherten sie sich der Mündung der Elbe, als plötzlich ein von heftigem Sturm begleitetes Gewitter ausbrach, wodurch